

AÑO XXVIII.

PICTORIAL REVIEW

IMPORTANTE FIGURÍN DE MODAS. Publicación mensual, con los últimos modelos de sombreros y vestidos. Crónica Parísiense — Emocionantes novelas — Arte Hogar — Muñequerías. Bellas Páginas de Moda a todo color. Esta revista de Modas es la más buscada por las damas de buen gusto. PUNTO DE VENTA EN MAHÓN. Librería de Manuel Sintés Rotger—Plaza del Príncipe, 11. SE ADMITEN SUSCRIPCIONES

En interés de Menorca

Mahón, zona franca

Lo mismo individual que colectivamente, existe la debilidad. Así como hay hombres débiles, desmembrados por naturaleza, que arrastran una vida enfermiza, lánguida y triste, hay pueblos raquíticos de escasas fuerzas vitales que necesitan del amparo y protección ajena para poder desenvolverse y vivir. El hombre que es débil físicamente, por instinto, se acogerá a la protección del más fuerte, del deudo o del amigo. Lo mismo hacen los pueblos y las naciones que tienen la virtud de medir en justicia su valer, de apreciar sus fuerzas de vida, de reconocer que la soberbia mal comprendida es la peor enemiga para su progreso y bienestar. Es absurdo que el pigmeo quiera tener arreos de fiereza frente al gigante. Su posición será siempre desairada y ridícula y su voz se perderá en el vacío, sin que consiga hacerse oír más que de su propia vanidad. Y como de vanidad y soberbia no viven ni el hombre ni los pueblos, lo más sensato, lo más progresivo y aun diré, lo más humano, es no hacerse ilusiones, vivir en la realidad, única manera de vivir, de progresar y de hallar algún día la deseada independencia. Menorca no puede ni debe querer paragonarse con otras regiones. Su situación geográfica, su falta de elementos, su limitada vida industrial y agrícola, la ponen en un plano de inferioridad. Es débil, físicamente hablando, y por serlo se repite tan a menudo épocas como la actual, en las que todo el pueblo sufre las consecuencias de esta debilidad, de la falta de medios de desenvolvimiento y desarrollo. La industria menorquina tiene su principal base en la fabricación de calzado y por esto cuando escasea el trabajo en las fábricas, cuando se atraviesa un período de crisis, ésta repercute en la inmensa mayoría de los hogares; el mal es mayor y más sensible. Y... si hasta aquí, hemos sufrido épocas de escasez y penuria, que han hecho precaria e inevitable la emigración de miles de menorquines, para el futuro nos amenaza un peligro peor, más serio, más grave, extremadamente difícil de vencer, si a tiempo no sabemos prevenirlo, creando nuevos medios de vida y consolidando los que ahora poseemos. La industria del calzado no es patrimonio exclusivo de esta Isla. Durante los seis últimos años se han instalado en la Península numerosas fábricas mecánicas, cuya producción perfeccionada, compite en los mercados peninsulares con la manufactura menorquina, que al normalizarse la situación, creada por la guerra europea, se encontrará frente a poderosos contrincantes, cuya posición

para compra y venta es más ventajosa, con los que tendrá que competir en precio y en calidad, con perjuicio evidente para el obrero y para el industrial, que tendrán que limitar el uso sus jornales y el otro sus beneficios, si quieren subsistir. Bien quisiéramos que este peligro que amenaza nuestra principal industria, fuera una utopía, una ilusión, pero por desgracia todas las señales, todos los indicios nos muestran claramente este peligro real y es innegable que tratemos de cerrar los ojos, de negar la verdad y la razón, pues el despertar será más triste, más horrible si incautos nos adormecemos, sin pensar en el porvenir, sin poner de nuestra parte todos los medios para conjurar el conflicto, para arraigar y fortalecer la industria del calzado en esta Isla que sería muy difícil, sino imposible de sustituir. Especiales son las condiciones de Menorca, escasos sus medios de vida y por lo tanto de justicia es, que aspiremos a que un régimen especial, salvo de momento la crítica situación y un privilegio asegure el porvenir de nuestra ruqueta, y no lo fuera, por una vanidad mal comprendida, querer equipararnos con otras regiones más ricas, de pujante vida industrial, en las que la fabricación de calzado, aun contando con mayores facilidades para su desarrollo, es un medio de vida, no el único. El establecimiento en Mahón de una zona franca puede ser la salvación de la industria zapatera. Nuestros industriales han de proveer de los mercados peninsulares, de los almacenistas de Barcelona para comprar las pieles, suelas y demás materias que proceden en su mayoría del extranjero. El fabricante ha de importar los géneros todos, ha de pagar el transporte desde la Ciudad Condal a esta, y luego ha de recargar los precios con el coste del flete de exportación. De estos gravámenes están libres los fabricantes de la Península que a más tienen mayor facilidad para la compra. Si los géneros que consumen nuestras fábricas de calzado llegaran aquí directamente, sin pasar por manos de intermediarios, es indiscutible que su coste quedaría reducido, mayor margen dejaría para sostener la competencia. Para que los materiales lleguen a Menorca directamente es preciso que se den facilidades y la mayor facilidad que podría darse sería la zona franca que atraería a nuestro puerto, admirablemente situado, de excelentes condiciones para tener vida comercial, muchos vapores procedentes de los más distintos puertos, que aquí operan y que alcanzarían con ello grandes ventajas. En la adquisición de materias primas

hallaría nuestra principal industria positivas ventajas, pero no serían menores las que lograría encontrando abiertas las puertas para acudir a otros mercados, para sostenerse en los ya conquistados. Y no tan solo beneficiaría la industria zapatera si que también encontraría en ello grandes y positivas ventajas la de monederos de plata, cuya manufactura se envía casi toda al extranjero. La zona franca reportaría a Menorca grandes, inmensos beneficios, tanto por lo que afecta a la vida de nuestras industrias, como por el progreso que en todos los órdenes alcanzarían los menorquines. Los pueblos más miserables que cuentan con escasez de vida propia, han florecido, se han robustecido al amparo del privilegio que significa la declaración de zona o puerto franco. Menorca, para la que se ha mostrado siempre tan adversa la fortuna, alcanzaría, sin duda de ningún género, una época floreciente, aumentaría su riqueza y todos bendeciríamos el momento en que nos concedieron el privilegio que nos pusiera al abrigo de la miseria y aumentara nuestro bienestar. Lo difícil es conseguir este privilegio, pero en ello están interesados los verdaderos menorquines que aman a su patria chica y desean para ella vida próspera y feliz.

FRANZ Mahón julio 1920.

Doctor Bañón DE SANIDAD MILITAR Cirujía General Consulta de 4 a 6 Calle Infanta, 23. 9-10

Sección Oficial

AYUNTAMIENTO DE MAHÓN

Sesión ordinaria de 20 de Julio de 1920

Presidió el señor Alcalde accidental don Antonio Bosch Pons, asistiendo los concejales señores Pons Zabalá, Carreras, P. Nadas, Síates, O.fila, Olives Síates, Pons Tudurí, Pons Mesquida, Pons Carreras, Tudurí, Bagur.

ACUERDOS

- Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior. Aprobar varias cuentas. Aprobar la distribución e inversión de fondos para este mes. Aprobar los extractos de las sesiones celebradas durante Junio. Aprobar los siguientes resultados del impuesto de consumos de Junio último:

Table with 2 columns: Ingresos and Pesetas. Rows include Productos de la 1.ª tarifa (21.675,78), Id. de la 2.ª tarifa (4.202,25), Distribución (Gasos 5.364,28, Cuota para el Tesoro 9.237,11, Líquido para el Municipio 11.276,64), Total (25.878,03).

- Fijar en 425 pesetas diarias por cabeza el mantenimiento de ganado que D. Jerónimo Preto Cañellas tiene afecto al servicio de recolección de aguas sucias. Comisionar al empleado de Secretarías don Mariano Colorado para el ingreso de los Mozos en Caja. Conceder las siguientes licencias: A don Rafael Roselló Catany para instalar un motor eléctrico en la casa núm. 14 de la plaza de San Francisco. A don Sebastián Dalmedo para de-

tribar ocho hiladas de sillares el frontis número 43 y 45 de la calle de la Concepción, abrir una ventana y tapiar una puerta. A don Antonio Riudaveles Amengual para derribar la pared de piedras y tierra de la fachada número 9 de la plaza del Rastro, reconstruirla con sillares abriendo en la misma una puerta cochera, debiendo sujetarse a la línea marcada en el plano aprobado por el Ayuntamiento en sesión de 2 de Marzo de este año. Abonar intereses de demora al 5 por 100 anual a don Miguel Pons Riudaveles por el saldo que alcanza de la Beneficencia Municipal. Declarar la ausencia en ignorado paradero por más de diez años de don Faustino Montero Franciso, padre del mozo Eugenio Montero Monter, a los efectos del caso cuarto del artículo 89 de la ley de Reclutamiento. Haber visto con sumo agrado los adelantos de los alumnos de ambos sexos de las escuelas nacionales del término comprobados en la última exposición escolar. Fijar en veinte céntimos de peseta el tipo de alquiler de las sillas de Beneficencia en los paseos públicos, a partir del domingo día 25 del actual.

A INFORME

De la Comisión de Fomento: Instancias de los siguientes: De don Juan Fábregas Pox y don Francisco Morillo solicitado permiso para colocar algunas canales en la parte donde se pierden las aguas de la fuente de Simón para conducir las a las fincas que poseen el disfrute de las mismas aguas. De don Miguel Pons Riudaveles para tapiar dos puertas y abrir dos ventanas y una puerta cochera en la casa número 20 22 de la Rampa de la Abundancia. De don Juan Pons para colocar carrañoles en las casas números 14 de la calle de Gracia y 49 51 de la de Bélgica. De don Simón Manzano para que se amplie el proyecto de mejora del local número 6 que el Municipio posee en el Mercado del Carmen, permitiéndole ocupar un cuartito de la celda número 7, contigua, para instalar la cocina. De don Lucas Carreras Rera para instalar un motor eléctrico de un HP. en la casa número 53 de la calle de Bélgica. A estudio de la Comisión de Hacienda, cuentas. Se comisionó a los concejales señores Olives Varger, Panedas y Tudurí para vender un carro grande y dos barreras mecánicas retiradas del servicio de limpieza pública.

ABASTECIMIENTOS

Agradecer a los señores Capitán General de Baleares y General Gobernador Militar de Menorca las gestiones que, por su recomendación, está haciendo el señor Ministro de la Guerra cerca del de Hacienda en el asunto de exportación de calzado y monederos de Menorca. Quedar enterado de los trabajos que están realizando en Madrid a igual fin el señor Alcalde de esta ciudad y comisionados de Menorca. Quedar enterado del siguiente telegrama expedido en Madrid por el Alcalde señor Pons Síates. «Abastecimientos nos comunica dado orden «Martín Saenz» entregue Menorca 500 toneladas trigo 46 pesetas. Aceptando oferta Comisario a 60 pesetas podemos combinar precio.» Comisionar a los señores Alcalde accidental y O.fila para que expongan al señor Delegado del Gobierno la falta de carne que se observa en nuestro mercado, e interesarle procure de la Junta de Subsistencias de su digna Presidencia el estudio del asunto que tanta importancia tiene para la alimentación



Salón Victoria. Viernes 23 de Julio de 1920. — A las 10 menos cuarto. VELADA DE GRAN MODA CON SEXTETO. Grandioso acontecimiento cinematográfico. Estreno de la novela cinematográfica en 12 episodios, tercera serie de lujo de la casa «Gaumont» titulada TIH-MINH LA NOVELA DE UN EXPLORADOR interpretada por los principales actores de JUDEX JUDEX — ROGELIO — KERJEAN — FAVRAUX Prólogo y primer episodio titulado: EL FILTRO DEL OLVIDO Estreno de la revista de gran actualidad s. m. el Rey en Barcelona

MAHÓN

Con verdadera satisfacción dimos ayer a conocer al público una grata noticia que el digno Regente de Menorca en el Parlamento y distinguido amigo nuestro don Guillermo García Parreño, nos transmitió en telegrama urgente. Dice así el telegrama: «BIEN PÚBLICO.—Mahón. Madrid 22 a las 13'30. El Ministro de Hacienda ha firmado las autorizaciones para exportar todo el calzado propuesto por el Comité.—Parreño.»

La noticia fué muy bien acogida y nos cupo la satisfacción de recoger sinceros elogios dirigidos a la activa gestión de nuestro Diputado, que tan felicitantes pruebas ha dado de cariño a Menorca, que tanto se interesa en pro de la solución de todos los asuntos que a esta Isla afectan y de una manera particular por el de la industria del calzado, que ha llevado el malestar a millares de hogares humildes. Anoche recibió el Alcalde accidental, señor Bosch, los siguientes telegramas: «Madrid 21 a las 17 50 (Urgente) Conjurado conflicto. Ministro llamará dentro esta tarde diciéndonos haber firmado todas las solicitudes enviadas por el Comité. Regresamos tres mañana. Muchos saludos.—Pons Síates.» Del Ministro de Hacienda. «Madrid 21 a las 18 45 Tengo mucho gusto en participarle que he acordado autorizar exportación de calzado según había pedido. Le saludo.» Y se expidieron los que siguen: «Presidente Consejo Ministros. Madrid. Menorca entera agradece efusivamente acto justicia realizado Gobierno autorizando exportación calzado y salvando de la miseria millares familias. Salúdale respetuosamente. — Alcalde, Antonio Bosch.» «Ministro Hacienda. Madrid. Por acto justicia realizado vuestro autorización permisos exportación calzado, envíole nombre Menorca la expresión más profundo reconocimiento. Salúdale respetuosamente. — Alcalde, Antonio Bosch.»

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 22 de julio de 1920. Parada Regimiento de Infantería Mahón, número 63. Jefe del día Teniente Coronel de Artillería don Ignacio Pons. Insurgente: Teniente Coronel de Infantería don Gabriel Rabias. Hospital y provisiones: Capitán 1.º del 63. Vigilancia Oficial 2.º de Caballería. Servicio nocturno de Villa Carlos.—Capitán de Artillería don Roberto Adame. Insurgente: Capitán de Artillería don Miguel Ferrer. De orden de S. E.—El Coronel Sargento Mayor, Ricardo Lillo.—Rubricado.

DON JUAN SITJES ROSELLÓ, Administrador del Impuesto de Consumos de esta ciudad y su término.

Hago saber: Que habiendo sido aprobado por la Administración de Hacienda de la provincia el expediente de los conciertos voluntarios y obligatorios de los habitantes del extraradio de este término municipal para el corriente año, se les avisa que la cobranza ordinaria del primer período voluntario, correspondiente al primer semestre del actual año, quedará abierto desde el día de la fecha hasta el día 20 de septiembre próximo en las oficinas de esta Administración, sito en el andén de Poniente de este muelle, frente al fondeadero de los vapores correos. Horas de despacho: Días laborables, de 8 a 12 mañana y de las 14 a las 18 de la tarde. Días festivos, de 9 a 12 mañana. Lo que hago público para conocimiento de los interesados en cumplimiento a lo prevenido en el artículo 35 de la Instrucción de 26 abril de 1900. Mahón a 20 julio de 1920.—El Administrador, Juan Sitjes. 3-3

Con verdadera satisfacción dimos ayer a conocer al público una grata noticia que el digno Regente de Menorca en el Parlamento y distinguido amigo nuestro don Guillermo García Parreño, nos transmitió en telegrama urgente. Dice así el telegrama: «BIEN PÚBLICO.—Mahón. Madrid 22 a las 13'30. El Ministro de Hacienda ha firmado las autorizaciones para exportar todo el calzado propuesto por el Comité.—Parreño.» La noticia fué muy bien acogida y nos cupo la satisfacción de recoger sinceros elogios dirigidos a la activa gestión de nuestro Diputado, que tan felicitantes pruebas ha dado de cariño a Menorca, que tanto se interesa en pro de la solución de todos los asuntos que a esta Isla afectan y de una manera particular por el de la industria del calzado, que ha llevado el malestar a millares de hogares humildes. Anoche recibió el Alcalde accidental, señor Bosch, los siguientes telegramas: «Madrid 21 a las 17 50 (Urgente) Conjurado conflicto. Ministro llamará dentro esta tarde diciéndonos haber firmado todas las solicitudes enviadas por el Comité. Regresamos tres mañana. Muchos saludos.—Pons Síates.» Del Ministro de Hacienda. «Madrid 21 a las 18 45 Tengo mucho gusto en participarle que he acordado autorizar exportación de calzado según había pedido. Le saludo.» Y se expidieron los que siguen: «Presidente Consejo Ministros. Madrid. Menorca entera agradece efusivamente acto justicia realizado Gobierno autorizando exportación calzado y salvando de la miseria millares familias. Salúdale respetuosamente. — Alcalde, Antonio Bosch.» «Ministro Hacienda. Madrid. Por acto justicia realizado vuestro autorización permisos exportación calzado, envíole nombre Menorca la expresión más profundo reconocimiento. Salúdale respetuosamente. — Alcalde, Antonio Bosch.» Nos congratulamos de la buena noticia y deseamos que Menorca resuene en breve su vida industrial que acaba con el sufrir de tantas familias. El señor Delegado del Gobierno ha recibido el siguiente telegrama del señor Alcalde de Ciudadela: «Delegado Gobierno Mahón. Madrid 21 a las 20. Teugo el gusto comunicarle que es-





D.ª Francisca Bisbal Ranceville  
Viuda de Granell

Falleció a las cuatro de la tarde del día de ayer,  
después de haber recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Sus desconsolados hijos, hijos políticos, nietos y demás familia encarecen a sus amigos y conocidos una oración por el eterno descanso del alma de la finada. El entierro se ha efectuado a las diez y media de esta mañana.

Mahón 22 de Julio de 1920

El Ministro Hacienda ha firmado esta mañana permisos para exportar calzado que le teníamos solicitados. Supongo en su poder anteriores telegramas. Salúdalo afectuosamente, Diego de Salort.

Esta mañana ha fondeado en nuestro puerto, procedente de Barcelona con escala en Alcudia el vapor «Mahón».

Dicho buque se hará de nuevo a la mar esta tarde a hora de itinerario, emprendiendo viaje directo a la Ciudad Condal.

En la noche de hoy dará su acostumbrado concierto en el paseo de Isabel II la banda municipal dirigida por don Bartolomé Mir, ejecutando el programa que sigue:

- 1.º Pasodoble «Alerá», C. Hurtado.
- 2.º Gavota «Tus lágrimas», C. Vilalonga.
- 3.º Fantasía de «Merux», V.ves.
- 4.º Valses de «Las alegres chicas de Berlín», Millán.
- 5.º Pasodoble «Cruceiro do sul», Z. Adizgo.

El señor Delegado del Gobierno recibió ayer el siguiente telegrama que por considerar interesante dimos a conocer al público en nuestra página:

«Sr. Delegado Gobierno, Mahón. Barcelona 21 a la 1.

Causa no haber podido presentar declaración ayer mismo como me prometieron dejé de embarcar vapor 18 60 toneladas trigo. El viernes embarqué 200 toneladas máxima cabida ha podido conseguir Salúdalo.—Arguimbau»

En la tarde de ayer y después de confortada con los Santos Sacramentos, dejó de existir la virtuosa señora doña Francisca Bisbal Ranceville.

La ciudad de la finada había festejado muchas simpatías que se han puesto de relieve en el acto del sepelio que se ha verificado esta mañana y que ha consistido en una verdadera manifestación de duelo.

Descanse en la paz del Señor la difunta y reciba su atribulada familia y en particular su hijo el Comandante de Infantería don Francisco Granell Bisbal la expresión de su sincera condolencia.

Cumpliendo un acuerdo del Ayuntamiento, ayer visitó al señor Delegado del Gobierno una comisión compuesta por el Alcalde accidental señor Bosch y concejal señor O.fila para exponer a la Autoridad gubernativa la falta de carne que se observa en nuestro Mercado e interesarla para que la Junta de Subsistencia estudie el asunto. Al propio tiempo dicha Comisión debía tratar con el señor Delegado de la escasez de carbón vegetal.

Ayer llegó a esta ciudad el culto periodista D. Enrique Sa del R y redactor de «El Liberal», que pasó a estas

Isas para estudiar la grave cuestión del calzado sobre la que ha trazado varios artículos publicados por «El Iris» de Ciudadela.

Los días 24, 25 y 26 del actual celebrará el pueblo de Fornells las fiestas en honor de su Patrono San Antonio. El programa será el siguiente:

Día 24  
A las ocho de la noche: Bailes populares en la plaza pública.

Día 25

A las seis, la banda de guitarras y bandurrias tocará alegre diaua.

A las nueve, Misa con sermón a la que asistirán las autoridades y mayores.

A las once, una nutrida cabaigata recorrerá las calles de la población.

A las doce tendrá lugar las corridas de caballos, mulos, burros etc. etc. con los distintos premios del Ayuntamiento.

A las catorce, repartición por las calles del cáñico aigurrós.

A las quince, bailes populares públicos.

A las diez y siete, se efectuará interesantes regatas en el espacioso puerto; será a remo y vela.

A las veintidós, suelta de cohetes y bailes en la plaza pública.

Día 26

Bailes populares por la tarde y noche juegos infantiles.

Ayer fondeó en este puerto el pailebot «Los Amigos» procedente de Barcelona con carga general.

Se proceda a la descarga rápida para que el buque pueda salir nuevamente para dicho punto esta misma semana.

Los vecinos de la calle de San Albarto organizan para el día 10 del mes próximo, festividad del Santo que da nombre a dicha calle, algunos festejos, entre los que figura una verbena que se verá animadísima.

El Ayuntamiento acordó fijar en 20 céntimos el tipo de alquiler de las sillas de la Beneficencia en los paseos y lugares públicos.

Por un agente de Vigilancia fué detenido ayer y puesto a disposición del señor Delegado, un sujeto que embriagado promovía gran escándalo en la calle del Sol, blasfemando contra lo divino y lo humano.

Fué encerrado en el cuarto de prevención.

En la sesión de nuestro Ayuntamiento se acordó poner a la venta un carro grande y dos barrederas mecánicas del servicio de limpieza pública.

Hemos recibido el «Boletín de la Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Menorca» correspondiente al segundo semestre del año 1919, cuyo sumario es el siguiente:

Memoria de los trabajos llevados a efecto por esta Cámara, durante el año 1918.—Memoria sobre el estado de los negocios y movimiento comercial e industrial de Menorca, desde 1.º de agosto de 1918 a 31 de julio de 1919.—Importaciones y exportaciones por el puerto de Mahón.—Importaciones y exportaciones por el puerto de Ciudadela.—Movimiento de buques en el puerto de Mahón.—Precios medios de los principales artículos de primera necesidad, alcanzados desde 1.º de agosto de 1918 y 31 de julio de 1919.

Doctor  
Valdés Guzmán  
Consultas y Operaciones

Visita el viernes a las 7 y media de la noche.  
Angel, 16.

Oriannon

Jueves 22 Julio de 1920. — A las seis y media.  
SESION INFANTIL  
con un notable programa de películas.  
Entrada gratis para los niños que vayan acompañados de una persona mayor.

Sábado día 24 Julio de 1920  
Estreno de los episodios 6.º y 7.º de la preciosa e interesante serie en 15 episodios  
EL CASO CARTER  
El «Programa Selección» prepara las siguientes exclusivas: LA PAZ DE LA ALDEA, por Paulina Frederick; EL GERANIO ROSA, por Constance Talmadge; LA LECCION, por Constance Talmadge y Tom Moore; MAGDA, por Clara Kimball.

Conferencias telegráficas

(Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid)

Noticias de la Península

Madrid 21 a las 4.

La concentración liberal  
Santander.—Se habla con insistencia de la próxima llegada a Santander de los señores marqués de Albuemas y Alba, y también se dice que irá don Melquiades Alvarez para conferenciar con varios jefes políticos acerca de la próxima concentración liberal.

Incendio  
Mérida.—Se ha producido un formidable incendio en un campo próximo a la población. El fuego reviste caracteres alarmantes. Ardieron unos olivares próximos y se propagó al cortijo de Ereilla.

El fuego ha destruido la línea del fluido eléctrico que da luz al vecino pueblo de Calamonte. Ha quedado destruido un puente sobre el Guadiana. La zona de fuego está comprendida entre las carreteras de Sevilla y Badajoz.

Transporte de patatas  
La Delegación de transportes por Ferrocarril publica en la «Gaceta» una disposición en la que dice que en todas las estaciones de ferrocarriles que de ordinario se factura la patata temprana se disponga un turno especial de vagones para atender a su transporte y que se dote de suficiente material las estaciones interesadas para que su máximo tonelaje pueda ser facturado en el plazo de dos meses.

Vapor con averías  
Tenerife 17.—El vapor «Cla-

Compare V. el trabajo y elija!

Este es el lema de la máquina de escribir ROVAL.  
Si compra Ud. una máquina sin conocer la ROVAL siempre le pesará a Ud.  
Representante exclusivo: Gabriel Conforto y Thomás.—MAHON.  
7-10

Preparación completa para el ingreso en las Academias Militares y Escuela Naval  
Director: Don Manuel Sousa

Comandante de Infantería  
Auxiliado por competente profesorado.—Excelentes resultados en anteriores convocatorias, habiendo alcanzado en las dos últimas el ingreso de todos los alumnos presentados.  
El curso empezará el 1.º de Agosto. Isabel II, 10.—Informes de 10 a 13.  
Se establece además cursos de Matemáticas para carreras especiales.  
Se admite condicionalmente el internado.

LA SUIZA Jaime Pons Sintes  
Calle Nueva, 17 y 19.—MAHON  
Agencia en Menorca de las importantes casas «Sociedad Hispano-americana», San Sebastián, y «Germanía S. H.», Madrid.  
Venta y alquiler de películas y accesorios cinematográficos.—Máquinas de escribir «Wodstock».—Gramófonos con y sin bocina desde 150 a 1.000 pesetas.—Discos de todas marcas.—Escopetas de caza y pistolas automáticas.—Bicicletas y motocicletas.—Automóviles y camiones.—Pianos, pianolas y piezas para las mismas, y plumas stilográficas.  
Extenso surtido en relojería, joyería, platería y bisutería.  
No dejen de visitar LA SUIZA Calle Nueva, 17 y 19  
13-15-17-20-22-24-27-29-31 y 3

de los agentes de Vigilancia y Seguridad.

Fuó acordada la distribución de 20 millones para la construcción de nuevas carreteras.

El Gobierno trató de los conflictos sociales y de subsistencias.

Madrid 21 a las 19.

El señor Dato  
El señor Dato no estuvo esta mañana en el Ministerio de Marina.

Permaneció todo el tiempo en la Presidencia resolviendo asuntos urgentes, recibiendo varias visitas.

El régimen de trigo y harina  
El Comisario de Abastecimientos señor Méndez Vigo, estuvo en la Presidencia para hablar al señor Dato de la cuestión de trigos.

Convinieron en principio las disposiciones que deben dictarse.

El viernes se publicará una Real orden sobre el régimen de trigo y harina.

El viaje del Rey a Pamplona  
El señor Dato recibió a la comisión de las Diputaciones vascas navarras que visitaron al Presidente para ultimar detalles relacionados con la estancia de S. M. el Rey en Pamplona.

La patata temprana  
En la Presidencia estuvieron los diputados por Valencia para pedir se aumenten los vagones dedicados al transporte de la patata temprana.

Se lamentaron los parlamentarios valencianos de la escasez de pedidos de patata hechos por otras regiones.

Insisten en afirmar que la prohibición de exportar el sobrante, irroga graves perjuicios a aquellos agricultores que ven podrirse muchas toneladas de patatas.

El precio del fluido eléctrico  
Una comisión de Directores de empresas de energía eléctrica, han visitado al señor Dato gestionando la autorización para aumentar el precio del fluido.

El regreso de los Reyes  
Sus Majestades los Reyes Don Alfonso y Doña Victoria han salido de Londres a las 10 30 con dirección a París donde llegarán a las cinco de la tarde.

El Infante don Jaime queda en Londres sujeto a tratamiento médico.

El mal de los temporales  
El señor Dato al recibir a los periodistas lamentó los destrozos causados en varias provincias por los temporales que contribuyen entre otras cosas a dificultar los transportes.

Madrid 22 a las 4  
Hablando con el señor Bergamín

De madrugada hemos sido recibidos los reporteros por el ministro de la Gobernación señor Bergamín, quien ha insistido en negar existan dualismos entre los cuerpos de Vigilancia y Seguridad.

Nos confirmó que S. M. el Rey clausurará el Congreso de estudios vascos.

Dijo que le comunican de La Coruña que la situación sigue igual.

En Barcelona, nos dijo el señor Bergamín, han sido detenidos dos sujetos, supuestos cómplices del asesinato del patrono sñor Pons.

De Riotinto tiene el ministro noticias que hacen concebir esperanzas de una pronta solución.

En Cádiz han quedado resueltos todos los conflictos.  
Madrid 21 a las 16'50.

La cuestión del calzado

Concesión de permisos para exportar calzado

El ministro de Hacienda ha firmado todos los permisos solicitados por fabricantes de calzado de Menorca por mediación del Comité de Cueros de Barcelona.

Entrevistándonos con el señor García Parreño nos ha facilitado noticia que trasmitimos.

El Diputado por Menorca se muestra optimista y satisfecho del resultado de la gestión que mitigará el sufrimiento de la población obrera menorquina.

PRENSA ASOCIADA

Crédito Mercantil de Menorca MAHON

Bolsa de Barcelona del día 21 julio de 1920

Interior A 4 por 100	73'25
» B »	73'10
» C »	73'10
Amort. 5 por 100 A. Emi. 1900	95'10
» B »	94'75
» C »	00'00
Amort. 5 por 100 A. Emi. 1917	94'80
» B »	94'80
» C »	00'00
Exterior 4 por 100	84'25
Obligaciones Norte Prioridad	
Barcelona	00'00
Francos suizos	110'90
Francos cheque París	51'52
Libras id.	24'21
Dollars id.	6'33
Marcos id.	16'25
Liras id.	00'00

Compra y vende toda clase de valores

Santoral

Santo de hoy.— Santos Teófilo y Cirilo y Santa María Magdalena.  
Santo de mañana.— Santos Apolinar y Llorio y Santa B. lida.

Para vender

Lo está una casa, calle de San Pedro, número 42, en Villa Carlos.  
Informar: en esta ciudad, calle de la Pava, número 32. 2-3

Fábrica de Baldosas Hidráulicas y Piedra Artificial  
— DE —  
SEGUÍ y MARÍ  
Carretera de San Clemente, 19  
Se hacen trabajos finos en mosaicos de todos colores, escaleras, zócalos, piletas, depósitos para agua, vigas de cemento armado y todo lo concerniente al ramo.  
Precios módicos y rapidez en servir  
3 25

Imp. de M. Sintes.—Mahón